



### **Vorbericht**

Vorlage Nr. 20-002-2023

Ziffer 7 der Tagesordnung  
VF-02-2023

Dezernat 2  
Kreiskämmerei  
Thomas Schelkle

**Verwaltungs- und Finanzausschuss**  
öffentlich am 28.06.2023

**Landesakademie für musizierende Jugend Baden-Württemberg - Zuschuss des  
Landkreises zum Ausgleich des Haushaltsdefizits 2022**

### **Beschlussvorschlag:**

Der Landkreis beteiligt sich mit einem Anteil in Höhe von 5.668,67 Euro am Haushaltsdefizit der Landesakademie für musizierende Jugend in Baden-Württemberg.

## Sachverhalt

### 1. Vorbemerkung

Die Stiftung Landesakademie für die musizierende Jugend in Baden-Württemberg wurde am 26. November 1986 in Ochsenhausen gegründet. Stiftungszweck ist die Stärkung der musisch-kulturellen Kräfte bei der Erziehung der Jugend und die Betreibung der Landesakademie für die musizierende Jugend in Baden-Württemberg im ehemaligen Kloster Ochsenhausen. Bereits am 9. Mai 1985 wurde vom Kreistag beschlossen, einen laufenden Betriebskostenanteil zu leisten.

Entsprechend dem Beschluss des Kreistags vom 28. Juli 2021 hat sich der Landkreis mit einem Anteil von 14.953,37 Euro am pandemiebedingten Haushaltsdefizit des Jahres 2020 beteiligt. Mit Beschluss vom 1. Juli 2022 des Verwaltungs- und Finanzausschusses beteiligte sich der Landkreis am pandemiebedingten Haushaltsdefizit für das Jahr 2021 mit einem Anteil von 4.781,02 Euro.

Im Haushaltsplan 2023 ist ein Betriebskostenanteil in Höhe von 70.500 Euro veranschlagt (Produktgruppe 26.20).

### 2. Haushaltsdefizit 2022

Die Landesakademie für musizierende Jugend hat das Jahr 2022 mit einem Defizit von 86.942,75 Euro abgeschlossen (Vorjahr: 425.713,36 Euro).

Der Akademie ist es wie bereits in den Vorjahren wieder gelungen, eine Förderung aus dem Nothilfefonds des Ministeriums für Wissenschaft, Forschung und Kunst Baden-Württemberg (MWK) zu erhalten. Für die Mittelvergabe des MWK ist jedoch die Voraussetzung, dass sich alle Mitstiftungsträger entsprechend beteiligen.

Für den Landkreis als Mitstiftungsträger ergibt sich ein Finanzierungsanteil in Höhe von 5.668,67 Euro (Vorjahr: 4.781,02 Euro, Vorvorjahr: 14.953,37 Euro). Neben dem Landkreis Biberach muss sich auch die Stadt Ochsenhausen als Mitstiftungsträger am Defizit beteiligen.

Der Ausgleich des Haushaltsdefizits 2022 der Landesakademie setzt sich wie folgt zusammen:

<b>Haushaltsdefizit 2022</b>	<b>86.942,75 Euro</b>
./. Zuwendung aus dem Nothilfefonds des MWK vom Land BW	-78.431,05 Euro
./. Erforderliche Beteiligung Mitstiftungsträger Stadt Ochsenhausen	-2.843,03 Euro
./. Erforderliche Beteiligung Mitstiftungsträger Landkreis Biberach	-5.668,67 Euro

### 3. Wertung

Die Landesakademie in Ochsenhausen ist eine wichtige Einrichtung der Jugendmusik und musikpädagogischen Lehrerfortbildung. Als Stiftung des bürgerlichen Rechts ist die Landesakademie durch die Corona-Pandemie unverschuldet in eine existenzielle wirtschaftliche Notlage geraten. Der überwiegende Teil des Defizits wird vom Land über das Corona-Hilfsprogramm für Kunst- und Kultur ausgeglichen. Voraussetzung ist jedoch, dass sich die Mitstiftungsträger Landkreis Biberach und Stadt Ochsenhausen anteilig mit den genannten Beträgen beteiligen. Mit dieser Zuwendung kann der Bestand der Akademie weiterhin gesichert werden. Die Deckung der überplanmäßigen Aufwendungen kann über die Deckungsreserve erfolgen.